きたはら曖

令和5年10月31日 練馬区立北原小学校 学 校 通 信 NO. 691号

学校経営方針

◎喜びあふれる学校 ○安心できる学校 ○きれいな学校 運動会を振り返って

校長 高野 博文

冬の足音がもうすぐ聞こえてきそうな今日この頃、皆様はどうお過ごしでしょうか。今年は暑い夏がとても長く続き、急に秋が訪れ、もう冬がきてしまうのかという気持ちになってしまいます。これから日本の四季は二季になってしまうかもしれません。

さて今回は先日行われた運動会を振り返りさせていただきます。

10月28日(土) 子供たちがまさに校庭に移動しようとした時、まさかの突然の雷、そして強雨。ひとまず子供たちは教室に待機させ、二度にわたって開始時刻の変更のアナウンスをしました。しかし、ぬかるんだ校庭での演技・競技は無理であると判断し、残念ながら延期を決断しました。決断の理由は子供たちの安全です。当然、学校も雷雨は一過性であるとの情報はつかんでいましたが、予想以上の雨量であり、裸足での演技・競技が多い中、安全を確保できませんでした。午後からできるのではという声をたくさんいただきましたが、子供たちを学習準備もない状態で午前中を過ごさせるには無理がありました。その後の晴れ空をどれだけ恨めしく思ったことか。

10月29日(日) 仕切り直した運動会。この日も朝から雨。午前6時30分に私と副校長、運動会担当者で協議をして1時間遅れの全プログラム実施という判断をしました。延期したために当日参加できなくなった児童やインフルエンザに苦しみ学級閉鎖寸前の学年もある中、そしてスライドしたことにより当日参観できなくなった保護者・地域のみなさんもいたことでしょう。全ての判断が苦渋の選択でした。今回の判断の責任の全ては私校長にあります。アンケートに忌憚のないご意見をお寄せください。

当日、雨がやみ次第全職員で校庭を整備し、本番に備えました。全学年が演技・競技を終え、勝敗を決した後の子供たちの表情を閉会式の号令台の上から見たとき、今まで感じたことがないほどの感動が私の中に渦巻きました。思えば、北原小学校のコロナ前の運動会を子供たちに今一度経験して成長してほしいという願いから計画を進めてきました。練習を重ねるごとに個人として、また集団として成長していく子供たちの集大成が運動会の本番にしっかりと表れていたからこその感動でした。おかげさまで我々職員も成長することができました。私をはじめ、職員の三分の一以上が伝統の北原小の運動会を知らない中、このことを通して子供たちの成長に関わることができ、職員一同喜び合っています。

区内小学校の運動会と比べると北原小学校のそれはやりすぎだったかもしれません。そのことも踏まえ皆様からのアンケートをお待ちしております。

すてきな音楽会に ~表現する楽しさを味わって~

4年ぶりに開催される音楽会が近付いてきました。 10月まで、運動会の練習と並行ではありましたが、 各学年音楽の授業で一生懸命練習を重ねています。

この4年間、コロナ禍で、子供たちは音楽の授業で歌えなかったり、できる楽器が限られたりしました。しかし、制限のある中でも音楽を楽しむ気持ちを持ち続け、表現する力を少しずつ伸ばしてきました。その成長や子供たちの思いをぜひ感じていただきたいです。今回の音楽会で、自分の思いを一生懸命表現できた子供たちは、きっと仲間との一体感や自己表現の喜びを味わうことができるはずです。芸術の秋。表現する側にとっても、受け取る側にとっても、実りあるものになることを期待しています。

(芸術委員長 伊藤 美由紀)

今月の生活目標

力を合わせて楽しい学校にしよう

今月はふれあい月間です。いじめ防止につなげる 道徳授業や校長講話、学級で「練馬区いじめ一掃プロジェクト」として、今年度は「いじめ防止ポスター」作りなどに取り組み、いじめについて考える1か月です。友達とのより良い関わり方を学び、互いに良い関係を築く機会にしていきます。また、代表委員会を中心に朝の「あいさつ運動」が11月14日(火)から20日(月)の期間実施されます。

寒暖の差が激しく、衣類の落とし物が目立ちます。自分の持ち物の管理や衣服の調節を自分でできるようにして、落とし物や忘れ物を減らすよう指導をしていきます。

(生活指導主任 榛葉 信武)

「4年生 算数の学習に主体的に 取り組む児童の育成」

10月4日(水)に4年生の研究授業がありました。 昨年度から北原小学校では算数の研究を進めてきました。今回は「およその数の使い方と表し方を調べよう」 の単元で授業を行いました。

算数は4クラスを5展開して習熟度別学習を実施しています。四捨五入、切り捨て、切り上げの3パターンを使って目的に合わせて概数にして計算にし、買い物をする学習でした。どのクラスの子供たちも今回の研究授業は頑張った姿が見られ、たくさんの先生方からお褒めの言葉を掛けていただきました。講師の先生からは「どのクラスの子も意欲的でした。」と頑張っている姿を認めていただけました。

算数の学習は積み重ねの学習です。今後も子供たち が楽しいと思える授業展開を工夫していきます。

(学年主任 阿部 直人)

4

お知らせ



◆9日(木)校区別協議会◆

小中一貫教育に関する取組です。この日は北原 小学校に谷原中学校、谷原小学校の先生方が来校 し、授業(5校時)の様子を参観します。目指す 15歳の生徒像である「よく考え、伝え合い、関 わり合うことのできる15歳を目指して」をテー マにし、小中一貫教育を推進していきます。

◆音楽会◆

今年度は音楽会です。12月1日(金)は児童 鑑賞日、2日(土)は保護者鑑賞日となります。

運動会前ですが、児童は運動会練習と並行して 音楽会に向けての練習に励んでいます。多くの保 護者の皆様のご来校をお待ちしています。詳しく は、後日配布されるお手紙でご確認ください。

🥯 1 1月の行事予定 🧩

2 日(不)	目転単女主教至	15日(水)	就字時健康診断(十則授業)
3日(金)	文化の日	16日(木)	避難訓練(不審者)
6日(月)	全校朝会		中学校部活動体験
7日(火)	安全指導、生活科見学(1年)	20日(月)	全校朝会、生活科見学予備日(1年)
8日(水)	午前授業、		あいさつ運動(終)
	2-1・2-2・2-4研究授業 (5 校時)	22日(水)	保護者会(5・6年生)
9日(木)	校区別協議会(5校時公開授業)	23日(木)	勤労感謝の日
10日(金)	教育実習(終)	24日(金)	保護者会(3・4年生)
11日(土)	土曜公開授業(2・3校時)	27日(月)	委員会活動
13日(月)	クラブ活動	28日(火)	保護者会(1・2年生)
14日(火)	生活科見学予備日 (2年)	29日(水)	午前授業
	あいさつ運動	30日(木)	なわとび旬間(始)



<1年生>

- ・歌唱「はじめの一歩」…勇気をもって一歩歩き出 そう。信じることを忘れずに。夢をなくさずに。歌 うと励まされるすてきな曲です。しっとりと歌いま す。
- ・**歌唱「さんぽ」**…おなじみ「となりのトトロ」の曲です。♪歩こう、歩こう、わたしは元気♪ロずさむとみんなでお出かけしたくなります。1年生が大好きな一曲です。元気いっぱいに歌います。
- ・合奏「ミッキーマウスマーチ」…みんなのアイドルミッキーマウス。指遣いやタンギングを意識しながら練習した鍵盤ハーモニカと8つの楽器で心を一つにして演奏します。

<2 年生>

- ・歌唱「にじ」…ゆっくりとした揺れるテンポこのってほのぼのと歌います。心をなごませてくれる歌詞に耳をすまして聴いてください。
- ・歌唱「おかしのすきな魔法使い」…おかしのすき な魔法使いが、パンプキンパイを食べたくていろ いろな魔法を使います。リズムにのって動作をつ けて楽しく歌います。
- 合奏「小さな世界」…ディズニーの世界へようこ そ。離れた鍵盤を弾いたり、黒鍵が出てきたり と、難しいメロディーでしたが、みんなで分担し ながら1つの曲を作り上げました。

<3 年生>

- ・歌「魔法のあいことば」…みんなが笑顔で平和にくらせるよう、願いをこめたメッセージソングです。魔法のあいことばの大切さを感じながら、心をこめて歌います。
- ・リコーダー奏「花笛」「ブラックホール」…3年生になって始めたリコーダー。穴をしっかり押さえるのが難しくて、たくさん練習しました。
- ・合奏「カントリーロード」…みんなご存じの映画 「耳をすませば」の主題曲です。なかなか難しい曲 でしたが、一人一人が主役という気持ちで全員の音 を合わせ、作り上げました。

<4 年生>

- ・二部合唱「スキンブルシャンクス」…4年生の学習では、少しずつ二部合唱に取り組んでいます。その学習を生かし、劇中歌「スキンブルシャンクス」を楽しく歌います。
- ・リコーダー奏「どこかで聴いた曲?メドレー 2023」…どこかで聴いたことがあるなぁ?という 4年生の学習レベルに合ったメロディーの3曲を演奏します。(リコーダー曲集「笛星人」より)
- ・合奏「コンドルはとんでゆく」…アンデスのフォルクローレとして有名なこの楽曲は、今では4年生のお気に入りになりました。変化に富んだ構成で、保護者の皆様には懐かしいこの曲をお届けします。

<5年生>

- ・三部合唱「海の不思議」…5年生としては少し背伸びをして三部合唱に挑戦します。「海は広くて限りなく、海の不思議も限りない」想いを込めて、生命の故郷である「海」について歌いあげます。
- ・合奏「剣の舞」…ハチャトゥリアン作曲の舞踊 曲「ガイーヌ」より、有名な「剣の舞」に挑戦しま す。この曲は、鑑賞教材にもあり、クラシックの名 曲のひとつです。5年生にとっても最後の音楽会。 勇士な「剣の舞」を頑張って仕上げます。

<6年生>

- ・二部合唱「群青」…東日本大震災で離ればなれになった福島県の中学校の生徒たちの友達への想いや 再会への決意を歌にした「群青」。今でも各地で歌われています。6年生になって、大人っぽいすてきな歌声で歌いあげたいと思います。
- ・合奏「シング・シング・シング」…スウィングジャズの名曲「シング・シング・シング」に挑戦します。初めてトランペットにチャレンジしたり、ジャス特有のソロを入れたり、工夫した演奏を目指します。お楽しみください。